

Escrito por Actualidad Evangélica / Jorge Fernández
Sábado, 11 de Agosto de 2012 08:42

El manchego Rubén Fernández Morales es uno de los 140 capellanes de las 5 confesiones aceptadas por el Comité Olímpico Internacional que están prestando asistencia espiritual a los atletas en la Villa Olímpica de Londres 2012. Con él, hay otros 18 internacionales evangélicos, elegidos por su experiencia y dedicación al ministerio con deportistas.

Afirma que su trabajo consiste en atender una necesidad de las personas que compiten en los juegos, como lo hacen “un médico o un masajista”. Ha estado en casi todos los JJOO, desde Barcelona '92. A punto de concluir los JJOO, le entrevistamos para que nos cuente sus impresiones a pie de pista.



Foto gentileza de Rubén Fernández. Londres, Agosto 2012

Actualidad Evangélica / Jorge Fernández, 10/08/2012

ACTUALIDAD EVANGÉLICA: Felicitaciones por [la interesante entrevista que le dedicaron los compañeros del MARCA](#)

. No es muy habitual, al menos en España, que la prensa deportiva de primera línea se interese por la labor de los capellanes deportivos, ¿no ?

RUBÉN FERNÁNDEZ: No es común en nuestro país, que se entienda la conexión directa e integral entre deporte y fe. Esto tiene consecuencias en muchos aspectos serios del entrenamiento y rendimiento de nuestros deportistas, y obviamente, se traslada al desconocimiento o interpretación obtusa del trabajo de los que ayudan en este área.

AE: Sin embargo, la fe y la espiritualidad de los deportistas de élite se hace cada vez más visible...

RF: La fe y la espiritualidad acompañan siempre a las personas. Las expresiones de éstas, en muchos casos, vinculadas a creencias y ritos religiosos, y a veces a supersticiones, o incluso a manierismos adoptados, pasiva o activamente, para buscar enfocarse, visualizar el objetivo, son habituales en el mundo del deporte, y si es cierto que hemos percibido un aumento de ellos en estos juegos.

AE: Lleva ya varios años –desde los JJOO de Barcelona- participando en esta labor de asistencia espiritual a los atletas y gente del deporte de alto rendimiento. ¿De niño soñó alguna vez con algo parecido?

RF: Durante unos años soñé con cuales serían las sensaciones y vivencias de algo así, mientras fui jugador y entrenador de baloncesto. Inmerecidamente, Dios me ha brindado la oportunidad de conocer y entender las necesidades de las personas cuya identidad está fuertemente vinculada a su rendimiento deportivo, y a ayudarlas a crecer de forma integral, hacia el oro, y más allá de él.

AE: "Atendemos una necesidad de las personas, igual que los médicos o los masajistas", ha dicho. Explíquenos brevemente en qué consiste la labor de un capellán

olímpico y, ¿cómo se llega a formar parte de un servicio como ese?

RF: Nuestra labor incluye el servir el área de necesidad religiosa de muchos deportistas y una inmensidad de personas que incluye el mundo del deporte, en este caso una ciudad completa (médicos, fisios, entrenadores, federativos, políticos, medios de comunicación, voluntarios, fuerzas de seguridad, personal de logística, limpieza, y un largo etcétera.

La labor de un "Sports Chaplain", va más allá de facilitar los símbolos y oficiar servicios a las **cinco religiones aceptadas**

en la Carta Olímpica. Incluye escuchar, animar, estar prudentemente presentes y disponibles, acompañarles en las disciplinas espirituales cotidianas de orar, leer y meditar en la Biblia, usar preguntas adecuadas y saber

dónde no estar

y no usurpar el lugar y espacio del resto de personas en su entorno, deportivo, familiar y personal...

Estamos ahí para ayudarles a desarrollar una identidad firme que incluya integridad en todas las áreas de su vida. Sus códigos de creencias y su fe, tienen que ser tan coherentes como su entrenamiento, descanso, alimentación, etc.

El Coaching y el Mentoring, que están creciendo a nivel global en la última década y que son muy demandados entre personas con desafío de alto rendimiento, son muy útiles para esta labor. Muchos de nosotros llevamos años formándonos y usándolos como parte de la "caja de herramientas" para hacer esta labor.

Con respecto a cómo se forma parte de esto, pues siempre suele haber un cierto número de capellanes locales. Para estos es una oportunidad única. Habitualmente, la mayoría de estos capellanes locales apoyan los servicios religiosos y disfrutan, si están por la labor, de una formación de lujo dado el evento y la aportación de los capellanes internacionales, que en su mayoría son seleccionados por su especialización y dedicación plena a esta labor, antes, durante y después de estos eventos internacionales.

Nuestro estatus, como capellanes internacionales, es el de un game maker (voluntario) más. Cubrimos nuestros gastos de desplazamiento a Londres y manutención, se nos requiere durante 28 días (17 Julio al 13 Agosto), y pasamos por un proceso de selección que ha durado

Escrito por Actualidad Evangélica / Jorge Fernández
Sábado, 11 de Agosto de 2012 08:42

más de dieciocho meses, tanto por parte de LOGOC (Comité Organizador de Londres 2012), como por parte de un Consejo de la Coalición Cristiana Deportiva Internacional (ISC) que valora, selecciona, entrevista y propone el número de capellanes internacionales que LOGOC requiera (19 para estos Juegos).

AE: Todos hemos visto a deportistas besando un amuleto, o entrando a la pista pisando dos veces con el pie derecho... ¿Qué diferencia hay entre el atleta supersticioso y el religioso? ¿Los valores? ¿Otras.. .?

RF: Como mencionaba antes, no hay que confundir supersticiones con lo que podría ser parte del entrenamiento para mecanizar la visualización del logro, abstraerse a los agentes externos y enfocarse en la tarea. Pero, sí es cierto que hay muchos deportistas fuertemente supersticiosos.

Podría, y de hecho no hay, en muchos casos, gran diferencia entre el atleta que se presigna antes de competir por superstición, y el que muestra una camiseta con un mensaje evangelístico después un partido, o lleva la Biblia bajo el brazo, sólo cuando gana una medalla.

Es cierto que hay deportistas profundamente religiosos, de distintas religiones, no solo cristiana evangélica, que encuentran consuelo en una sala de oración, y que regularmente incluyen la liturgia de su religión como parte integral de su vida y entrenamiento. Hay estudios -muchos de ellos seculares- que han encontrado evidencia científica de que **la fidelidad a un sistemas de valores y creencias estable, ayuda al deportista a superarse**, a volver de una lesión, a tener una carrera deportiva más longeva, o a hacer una transición más estable a la vida de todos los mortales una vez que bajan del Olimpo.

Un deportista, que tiene una correcta comprensión y valoración de si mismo, puede acercarse a la competición con aprecio al contrario, a los árbitros. Aprenderá a desear y esperar lo mejor de si mismo y de su adversario, celebrando el resultado y felicitando a su oponente. Un atleta cuya identidad está puesta en Más que Oro, podrá responder siempre esperanzado a cualquier adversidad, por absurda o cruel que sea.

AE: ¿Hay muchos atletas de fe cristiana evangélica en estos juegos de Londres 2012? ¿Ha tenido ocasión de hablar u orar con alguno de ellos?

RF: Pues no me los han presentado a todos, y como tampoco llevan esa denominación en sus

Escrito por Actualidad Evangélica / Jorge Fernández
Sábado, 11 de Agosto de 2012 08:42

dorsales o camisetas es difícil decirte. Disculpa el sarcasmo. Hay muchos atletas, entrenadores, médicos, jefes de misión olímpica... cristianos, y no solo evangélicos, con los que nos reunimos diariamente, en la capilla y fuera de ella. Hemos estudiado el evangelio de Lucas cada día con muchos de ellos, y hay quienes vienen en grupos pequeños o solos, para orar, para que alguien les anime, les escuche. Deberíais leer el libro de notas de agradecimiento que hay en la recepción del Multi Faith Centre.

Siento que la mayoría de estas historias, están aun solo en inglés, pero en los siguientes enlaces podéis encontrar muchas historias de algunos de esos olímpicos con los que hemos estado trabajando:

<http://athletesinaction.org/news/category/Olympics.aspx>

www.beyondtheultimate.org

www.struggleandtriumph.com (este ultimo puede verse online en 36 lenguas)

AE: ¿Ha tenido oportunidad de conversar con alguno de los deportistas españoles?

RF: La delegación española está muy cerquita del Multi Faith Centre, y si claro. Tanto Cristobal (Guatemala), Ingrid (Mexico), compañeros capellanes, tenemos oportunidades diarias de saludar, animar, felicitar y entablar conversaciones significativas con delegados españoles.

AE: Más allá del aspecto sentimental o 'patriótico', ¿Qué comparación haría entre estos JJOO de Londres y los de Barcelona 92?

RF: Sería largo pero, quizás señalar la muy diferente acogida de la ciudad y sus habitantes frente a los Juegos. Londres vivió su tercera Olimpiada, aunque no son muchos los que las pueden recordar; pero es más que constatable la diferencia con el calor y pasión con la que Barcelona acogió sus primeros Juegos.

AE: ¿Cree que Madrid [tiene posibilidades para el 2020](#) ? Y en ese caso, ¿cómo

Escrito por Actualidad Evangélica / Jorge Fernández
Sábado, 11 de Agosto de 2012 08:42

afectaría esto al servicio de capellanes evangélicos españoles? ¿Cree que tendrían mayor protagonismo que en otros JJOO?

RF: Sería maravilloso. Hasta el 2020 hay un largo trecho. Tanto para esos JJOO, como para los mucho eventos internacionales que van a pasar por España en los próximos años: Mundial Natación FINA 2013 en Barcelona, Mundial de Balonmano 2013, Mundial FIBA Baloncesto 2014... sería fantástico ver que crece una cultura sana y sólida de oportunidad para estos sentidos y necesitados servicios.

AE: ¿Tiene algún sueño 'olímpico' (ministerial) que pudiera 'confesar' a nuestros lectores?

RF: Ver en España nuevas generaciones que son capaces de conciliar fe y deporte de forma integral, y ver a muchas más personas sirviendo y ayudando a deportistas de todos los niveles a dar lo mejor de si mismo, teniendo como fuente fundamental de inspiración a Jesús.

AE: Para terminar, ¿alguna anécdota personal, o de la que haya sido testigo en estos JJOO, que quiera destacar?

RF: Hoy mismo, y como Atletas en Acción, hemos tenido el privilegio de organizar en colaboración con More Than Gold y Agape UK, el primer Legacy Breakfast (legacybreakfast.org).

Un banquete celebrado en el Great Hall Webmister (Primera sede de las Naciones Unidas, entrega de los Premios Laureus...), en el que se han entregado dos premios con el nombre del famoso atleta y posterior misionero Eric Liddell.

Sus hijas entregaron sendos premios a Debbie Flood (remera británica) y a Brian Clay (Decatleta Norteamericano, junto a los testimonios de Jerry Colangelo, Director de USA Basketball, Stephanie Reid, la atleta paralímpica campeona del mundo de 100m y 200m y Stephanie Cook, pentatleta británica.

Escrito por Actualidad Evangélica / Jorge Fernández
Sábado, 11 de Agosto de 2012 08:42

No se si esto cuenta como anécdota personal. He estado muy implicado en que este evento que pretende honrar a los héroes deportivos cuya fe y carácter hallan hecho la diferencia en las vidas de muchos a su alrededor, y la verdad es que creo que ha ido muy bien para ser la primera vez. Tenemos mucha ilusión de que no solo en Rio, sino en otros eventos internacionales veamos que el carácter y el legado de vidas en vidas, sea reconocido, y premiado.

AE: Muchas gracias, y el mejor de los éxitos para la labor de Atletas en Acción.

RF: Muchas gracias al Señor y a todos los que hacéis posible esta labor con vuestro apoyo, colaboración y oraciones.

Fuente: Actualidad Evangélica / Jorge Fernández

Noticia relacionada:

. [El entrenador espiritual](#) (Marca.com, 01/08/2012)

. [Presencia española entre los capellanes evangélicos acreditados en Londres 2012](#) (24/07/2012)